

4 Économie

**Élection à la tête de la Confédération patronale gabonaise (CPG)
Alain Ba Oumar à l'arraché !**

AEE
Libreville/Gabon

AU terme d'un scrutin électrique et indécis organisé hier au Méridien Ré-Ndama, le collège électoral de la Confédération patronale gabonaise (CPG) s'est choisi un nouveau visage pour les quatre prochaines années. Il s'agit d'Alain Ba Oumar, direc-

teur général de IG Telecom. Il a été élu au second tour par 29 voix contre 28, face au président sortant, Jean-Bernard Boumah. Conformément aux statuts et règlement intérieur, ce sont les 57 votants représentant les 340 entreprises membres de la CPG qui ont participé au vote. Au premier tour, le président sortant, Jean Bernard Boumah, l'a emporté d'une courte tête par 30 voix contre 27.

Mais n'ayant pas obtenu les 2/3 des suffrages exprimés (38 voix) pour être déclaré vainqueur, un second tour a été organisé afin de départager les deux candidats, comme l'indiquent les textes. Après un ultime décompte, c'est finalement Alain Ba Oumar qui l'a emporté avec seulement... une voix d'avance sur Jean Bernard Boumah (29 voix contre 28). Le nouveau président de

la CPG a tenu à féliciter son adversaire, en reconnaissant l'énorme travail qu'il a abattu lors de son mandat à la tête de la CPG, surtout dans une période difficile. Malgré le score serré qui peut laisser entrevoir l'existence de deux tendances au sein de la plus puissante confédération patronale du Gabon, Alain Ba Oumar s'est voulu rassembleur, en invitant tous les membres à la mobilisation et l'adhé-

sion, afin de mieux défendre leurs intérêts. Notamment le problème de la dette intérieure qui devrait être un point important lors des prochaines rencontres avec les autorités gabonaises. « La recherche de la performance de nos entreprises ne peut s'obtenir que si chacun de nous joue sa partition », a exhorté le nouveau patron des patrons du Gabon.

Brèves

Nigeria/NSIA désire booster le volume de ses investissements

L'AGENCE nigérienne NSIA en charge des investissements souverains (Nigeria Sovereign Investment Authority) a annoncé qu'elle s'engagerait, en 2017, sur d'avantage d'investissements locaux. « Le fait est qu'actuellement nous concentrons moins de 10% de nos ressources sur le marché local et nous comptons augmenter ce pourcentage de façon significative », a fait savoir Uche Orji, le directeur général de cette institution, lors d'une rencontre avec la presse, dans la capitale nigérienne Abuja.

Bénin/La Banque mondiale soutient le secteur touristique

Le secteur touristique béninois bénéficiera d'un financement de 50 millions de \$ de la Banque mondiale. Cette enveloppe vient en appui au programme de compétitivité et de tourisme transfrontalier porté par l'Agence Nationale de promotion des Patrimoines et de développement du Tourisme (ANPT) du pays.

Afrique du sud/Les énergies renouvelables ont drainé 14 milliards de dollars

Depuis leur introduction dans le mix énergétique sud-africain, les énergies renouvelables ont permis la mobilisation de 14 milliards dollars (\$) d'investissements étrangers. Ces injections de fonds ont permis de créer 20 000 emplois lors des phases de construction des centrales et 35 000 emplois lors de leur exploitation. Ces données communiquées par le ministère de l'énergie ont été appuyées par le ministre de l'économie, Pravin Gordhan, qui a affirmé lors du discours sur le budget 2017 que le sous-secteur avait significativement boosté les investissements à court terme du pays.

Rassemblées par F.A.

Lutte contre les changements climatiques

Le Fonds vert pour le climat accorde une subvention de 187 millions de francs au Gabon

MSM
Libreville/Gabon

LE Conseil national climat (CNC) et la Caisse des dépôts et consignations (CDC) ont procédé, le jeudi 23 février 2017, à la signature d'une convention de collaboration rela-

tive à la gestion d'une subvention d'un montant de 187 millions de francs accordée au Gabon par le Fonds vert pour le climat (Green Climate Fund). Ce premier financement intervient à la suite de la Conférence des Nations Unies sur les changements climatiques (COP22), au cours de laquelle les pays africains

ont réitéré leur appel aux pays du nord à respecter leurs engagements, notamment en matière de soutien à l'adaptation et à l'atténuation. Cette subvention constitue donc la première étape d'un processus qui permettra au pays le financement de ses projets et de ses politiques en matière de lutte contre

les changements climatiques par des fonds internationaux multilatéraux. La CDC aura en charge la gestion des flux financiers et des passations des différents marchés dans le respect de la réglementation nationale, et en conformité avec les règles internes du Fonds vert. Tandis que le CNC devra

assurer la formation et la sensibilisation à la finance climatique des institutions financières nationales, des porteurs de projets et des autres parties prenantes. Le CNC sera également en charge de l'élaboration du portefeuille de projets éligibles aux financements du Fonds.

Sécurité alimentaire

Les magasins du groupe Ceca Gadis inspectés par l'Agasa

R.H.A
Libreville/Gabon

LE directeur général de l'Agence gabonaise de sécurité alimentaire (Agasa), Sylvain Patrick Enkoro et ses collaborateurs étaient au contact des acteurs de la chaîne alimentaire mercredi dernier. Pour cette première phase de vérification, les établissements du groupe Cecagadis de Libreville, Owendo et Okala étaient la cible de l'agence. Notamment Super Ckdo de la Sni Owendo, Cecado Glass, Géant Ckdo et Maxi Ckdo d'Okala. Dans ces quatre magasins, les experts de l'Agasa ont passé en revue toute la chaîne alimentaire et procédé à la vérification des conditions d'hygiène, partant de la réception des produits à leur commercialisation. Au cours de



Photo : R.H.A

Visite de l'Agasa dans un magasin du groupe Ceca Gadis.

cette visite inopinée, ils ont pu constater que les conditions d'hygiène sont « quasiment respectées dans les quatre magasins. » Qu'il s'agisse des sols, des plafonds, des murs, des entrepôts frigorifiques ou secs, ou simplement des rayons, les normes de sécurité sont "respectées".

À l'aide de thermomètres lasers, chaque inspecteur pouvait vérifier la conformité des différentes températures de conservation des aliments dans leurs espaces de stockage et dans les rayons, conformément à la réglementation en vigueur. « Nous avons constaté que

les agents sont convenablement vêtus. Ils ont les tenues appropriées pour exercer dans certains endroits, notamment dans les entrepôts frigorifiques. Nous recommandons à ce Groupe de continuer sur cette lancée, parce que nous sommes tous responsables de la sécurité sani-

taire des produits que nous mettons sur notre marché », a-t-il indiqué. Au terme de cette première descente, le directeur de l'Agasa a annoncé la multiplication de ces missions dans les petits commerces de la capitale, et certainement de l'intérieur du pays.

CHANGEMENTS
COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 24/02/2017

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,0573	1USD =	620,408	1 USD	642,122
CAD	1,3868	1CAD =	473,000	1 CAD	497,490
JPY	119,3000	1JPY =	5,498	100 JPY	571,765
GBP	0,8463	1GBP =	775,106	1 GBP	808,660
CHF	1,0663	1CHF =	615,171	100 CHF	64 392,63
ZAR	13,6180	1ZAR =	48,168	100 ZAR	5 008,93
MAD	10,6730	1MAD =	61,459	MAD	63,91
CNY	7,2693	1CNY =	90,237	1CNY	92,94
KES	109,5700	1KES =	5,987	1KES	6,17

INDICES BOURSISERS

	en date du	
CAC 40	24/02/2017	4 906,63
DOW JONES	24/02/2017	20 790,13

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
24 Février 2017: 56,99